

# 美桑が丘

《 校 訓 》  
『 創 造 敬 愛 』  
下川中学校 学校だより  
第9号  
R4.12.23 発行

## 2学期終了に当たって

校長 桑 内 寿 則

時の経つのは早いもので、あっという間に88日間の2学期が終了いたします。今学期に予定しておりました教育活動は全て実施することができました。9月の学校祭に始まり、総合的な学習の時間における探究活動、さらに生徒たちの主体性が十分に発揮された生徒会活動等を通して、それぞれの学年が、大きく成長することのできた学期となりました。

9日(金)に行われた全校参観日、お忙しい中、多くの保護者の皆様に来校いただきありがとうございました。今回は「協働」を意識して各教科の授業を展開しました。加えて、保護者の方にも授業に関わっていただく場面を設定いたしました。コロナ禍にあっては生徒たちの様子を直接見ていただける貴重な機会です。これまでよりも、授業や教室環境や我が子の様子を違った角度から見ていただけたなら幸いです。多くの皆様の積極的なご協力に感謝いたします。

また、過日行いました「教育活動に関するアンケート」にたくさんのご回答をいただき誠にありがとうございました。皆様からのご意見は、本校教育活動への期待と受け止め、今後の取組に生かしていきたいと考えております。詳細についてはまとも次第お知らせいたします。

「優しい時間」というテレビドラマをご存じでしょうか。断絶していた親子の和解に至るまでを描いた作品です。脚本は倉本聰、北海道が舞台ということで話題になりました。とくに最終回、父と息子の再開の場面が記憶に残っています。ところが、その場面、父役の寺尾聡は「よう」という台詞を「やあ」と変えて演じたそうです。それが大脚本家の逆鱗に触れ、以後、倉本作品には出演していないとか。「脚本家」と「役者」。「言葉」のプロはここまでこだわるのかと考えさせられた出来事です。



本日、通知表が学級担任より渡されております。2学期の学習面、生活面での取組の様子が記載されており、1人1人の成長の跡がうかがえる1枚になっています。本校では、様々な教育活動の場面で、教師が生徒の努力や成長をしっかりと見取って声掛けをする。生徒一人一人に寄り添って励まし、支援するということを常に意識しております。「言葉で生徒の成長を促せるのが教師」だとすれば、教師も「言葉」のプロの端くれでしょうか。もちろん、「脚本家」や「役者」には遠く及びませんが。通知表に記載の内容も吟味し、よりの確な表現になるように努力しております。ご家庭において、通知表を手に、ぜひ、2学期の成長や今後に向けての目標を話題にしていただければと考えます。

今年も残すところわずかとなりました。保護者の皆様には本校の教育活動、PTA活動等に対しまして、多大なるご支援とご協力をいただき感謝いたします。令和5年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。皆様のご健康とご多幸をお祈りいたします。

## 学校評価 ご協力ありがとうございました

Web回答または紙での回答が50件(71名中)ありました。ご協力ありがとうございました。今後、分析し1月末に結果を公表します。

# 芸術鑑賞

■9日に春風亭柳太郎さんによる落語・大喜利を鑑賞しました。大喜利や扇子を使った芸に、生徒代表6名と教員2名が挑戦しました。

落語家さんの表情やしぐさを肌で感じられる「生で聞く落語」に、全校生徒が引き込まれました。直接見ることの楽しさや積み重ねられた芸のすごさを体感しました。



## デリシャスパーティー

■保健体育常任委員会では、給食の食品ロスを減らすための取組を行いました。1人1人が意識した結果、残食量を減らすことができました。

みんなが普段より多くおかわりしたり、たくさん食べようと頑張ったりしている姿を見て、嬉しくなりました。目標も達成でき、この企画をやって良かったです。できるだけ多く食べようと思うきっかけになったと思うので、これからも心がけてほしいと思います。

保健体育常任委員長 西郷琉那



### 1月の予定

- 1日(日)～3日(火) 学校閉庁日
- 12日(木)～13日(金) 中体連全道ノルディック大会
- 15日(日) アンサンブルコンテスト
- 16日(月)～18日(水) テスト前学習会(3年)
- 18日(水) 3学期始業式
- 19日(木) 基礎力定着テスト(1・2年)
- 19日(木)～20日(金) 学年末テスト(3年)
- 20日(金) 英語検定
- 24日(火) スキー授業(2年)
- 25日(水) 諸費納入日、研修日
- 27日(金) 常任委員会
- 30日(月) スキー授業(1年)
- 30日(月) 2月1日(水) テスト前学習会(1・2年)
- 31日(火) PTA推薦委員会

# お願い

■今年4月に制服等の紛失があり、下川町教育委員会や下川駐在所に相談し、ご指導いただきながら解決に向けて取り組んできました。学校だより第6号にてお知らせの通り、一部は発見されましたが、その後は新たな情報がなく、すべては解決に至っていない状況です。

これまで担任による面談やアンケート調査、スクールカウンセラーによる教室での活動紹介、いじめ未然防止集会を実施するなど生徒たちが安心して学べるよう努めてきました。今後とも継続して安心・安全な学校をめざしてまいります。あわせて、保護者の皆様にはご理解ご協力をお願い申し上げます。

# 参観日

■9日は午後から参観日でした。1年生道徳、音楽、2年生は理科、数学、3年生は社会、英語の授業を公開しました。たくさんの保護者の皆様にご参観いただき、ありがとうございました。



親子で考える場面も。生徒の作品が廊下にずらり



## 税についての作文

■租税教室の一環として社会科で「税についての作文」に取り組みました。以下6名が澤田名寄税務署長様、谷町長様より表彰を受けました。

<名寄税務署長賞>

清水 樹里 さん

<下川町優秀賞>

栢田 武 さん

加藤かなえ さん

木幡 斗吾 さん

渡邊 栞 さん

中西 海斗 さん

